

República de Colombia - Departamento de Cundinamarca

EL SANTUARIO

Órgano del Liceo de León XIII

Las Comunidades reli-
giosas

En estos tiempos des-
graciados en que los
voceos del modernis-
mo quieren destruir
todo lo que está fun-
dado sobre solidas
bases, seguimos atu-
elar las Comunidades
religiosas, demo-
trando en argumentos
fútiles, que son i-
rritiles, que son per-
judiciales.

Ignotos en historia
y conociéndoles
de mente y corazón
se muestran los que
tales cosas afirman.

Con argumentos his-
tóricos demostrare-
mos que los insti-
tutos religiosos han
sido útiles y en cago-
nes convenientes que

lo han sido y lo serán.
Las comunidades religio-
sas han dicho un eminen-
te escritor, o en el ador-
cio de la Iglesia la luz
del mundo, la salvación
de la Tierra.

Han sido sobrenaneras
útiles en todos los tiem-
pos. A pesar del triunfo
de la Iglesia se ha
sacrificado, hombres ilumi-
nados por Dios como
en San Antonio primer
ermitano, dejaron el mun-
do y se internaron en las
solitudes, estable-
cieron monasterios, cen-
tros de estudio y de ora-
ción y de allí salieron a
defender la religión
cuando esta se encon-
tró combatiida por los
herejes. No solo la Reli-
gión defendían los reli-
giosos, sino también
las ciencias y las ar-
tistas.

Cuando los bá-

buros del Norte amena-
zaban en sus incendi-
rias feas destruir los ei-
guisimos monumentos de la
Civilización griega y ro-
mana, cuando quemar-
ban las bibliotecas en
cuyos manuscritos
se contenían las cienc-
ias antiguas.

Ya los Monges Ben-
dictinos a quienes su
Santo Fundador les
impone el trabajo ma-
nual juntó con el culto
del espíritu, a co-
pia tuvieron esos manu-
scritos y salváronlos así de
las llamas preciosí-
simos Tesoros.

Oh! vosotros hombres
letrados, priscianos, auto-
res de fama y que haceis
en nuestros escritos que
tra a las comunida-
des religiosas. Sabed
que a una de ellas de-
beis las oraciones de
derecho Romano. Sin
la paciencia de los Be-
neditinos no tendríam-
os historia antigua,
ni ningún otro conve-
niente de los que po-
sieran los antiguos.

Las ciencias modernas

nas tienen su base en las
antiguas, luego los a-
ctos de esta de-
ben sus progresos a los
antiguos que los san-
tos religiosos libra-
ron de las llamas.
A medida que se iba
necesitando esos ma-
nuscriptos del bien, la
Divina Providencia
iba prodigando aque-
llas virtudes religio-
sas que fueran lum-
bres de la Iglesia.
Y dieron grandes sa-
bios y Santos como un
Jornas de Aquino, un
Vicente Ferrer, un Al-
berto Magno, un Fran-
cisco de Asís, un Ig-
nacio de Loyola
un Francisco Javier
y tantos otros, a que-
res el mundo de las
ciencias y de las
artes deben eterna
gratitud.

Las comunidades re-
ligiosas como diji-
mos al principio
son la luz del mun-
do porque ellas o-
piden en la oración
luz para los igno-
rantes, o les difun-
den aquella en sus
inteligencias; son
el amparo de los
huérfanos y de los

y de los desvalidos. Son la sal de la tierra y como tal preservan de la corrupcion. En una palabra las comunidades religiosas son los pararrayos de la justicia Divina.

Cuantas veces durante la noche viendo los comulgados, quizá esos mismos que hacen guerra a los religiosos, se entregan a crímenes que pierden verganya al cielo. Las plegarias de los justos desatan la colera Divina.

Quiero las comunidades religiosas no solamente igiles, sino necesarias a la humanidad y su propagación lejos de ser un peligro, con una bendición y sean estas docentes, contemplativas o mixtas.

La ciencia se muestra mas propicia a los religiosos en

otro lugar por que en ellos por suento de castidad, predominia el espíritu sobre la materia y pueden fácilmente penetrar sus secretos; en segundo lugar por que por suento de pobreza vivir sin cuidados temporales y por tanto pueden estudiar y practicar. Por estas razones los institutos docentes religiosos priman sobre los institutores laicos.

De todo lo que hemos expuesto se deduce lo siguiente de las comunidades religiosas y cuando justamente se quiere su extinción y cuando debemos esforzarnos los Católicos en defenderlas, aun que sea con el precio de nuestra sangre.

Jeronacio Giraldo R.

De Todo.

Están entre otros otros los Señores diáconos Ramón María Gómez Ministrotas Ramón y Hernando Zuluaga y D. Agustín

Gómez procedentes de Medellin donde hacen sus estudios en el Seminario Conciliar. Les damos atento saludo

y les deseamos felices
vacaciones al lado de
los suyos. Que recuperen
sus fuerzas, para con-
tinuar su carrera.

Barcelona. Francisco
Ferrer, que se apropió el
grado de jefe del Parti-
do Republicano, y ca-
pitaneó el populacho
Republicano de aquella
ciudad, infamando la de-
sa credibilidad, y sa-
carne ciñola triate-
mente fui fujitivo
en ella. Gran consuelo
es para los católicos,
 saber que en la vieja-
Europa hay todavía mu-
chos atavios que dan al
crimen, sin debido cas-
tigo.

Departamentos. Según
informaciones, en virtud
de veracidad, han sido
eliminados los Departa-
mentos de última
creación. Considera-
mos que los pueblos
del Departamento de
Sorón han hecho gran
perdida; pues a pesar
en su principio ya
los Municipios habían
recibido notables auxi-
lios. Dígalo el mun-
tro que tan favorecido
ha sido; y que queda den-
dot de los Señores

Uribe y García de gra-
titud eterna.

Concejo municipal.
El primero de Diciem-
bre próximo es el dia
señalado por el Go-
bierno para la ins-
talación de los nu-
enos Concejos mu-
nicipales. Que Di-
os ilumine al nuevo Con-
cejo, para que haga
mucho en bien de
nuestra amada al-
deita son nuestros
votos.

Exámenes. Con los
verificados el dia
26 de los exámenes en
el Colegio de la Si-
rra en Culada. Con-
cepcion se dicen por
terminados los del
presente año escolar.
Sabemos con placer
que todos estos esta-
blecimientos del mu-
nicipio han dado no-
ta alta en cuanto
a sus resultados.

Azahares. Nuestro con-
socio D. Rufino Gómez
envió su suerte a la
de la Señora María
Aristizábal simpáti-
ca dama Rionegre-
ra, y descendiente
de Santuarianos. Les
deseamos después
de salvarlos, que
siempre les sonrie
la felicidad, y que su
hogar sea asilo de virtud.